
律政司副司长在香港精武体育会第 28 届董事就职典礼致辞（只有中文）

（附图）  

 

  以下是律政司副司长张国钧今日（十一月十三日）在香港精武体育会

一百周年全港传统武术公开大赛暨香港精武体育会第 28 届董事就职典礼的致

辞：  

 

柯主席（香港精武体育会柯俊龙主席）、李慧琼议员、陈勇议员、郑泳舜议

员、各位理事、各位各位嘉宾朋友： 

 

  大家好！ 

 

  非常感谢香港精武体育会邀请我出席今日的「一百周年全港传统武术公开大

赛暨香港精武体育会第 28 届董事就职典礼」。我小时候已经非常喜欢观看武侠

片，包括霍元甲、黄飞鸿、陈真、叶问和佛山赞先生，而当中印象最深刻的当然

就是大侠霍元甲。他不但武功了得，而且武德更是令人佩服。他成立武术学校以

提倡「强国先强民」的主张，洗脱东亚病夫的耻辱。今年适逢香港精武体育会成

立一百周年，即使过往面对不同挑战，以至近年的新冠疫情，体育会都本着「精

武精神」迎难而上，致力推广中国传统武术至世界各地。我今日能参与体育会的

百周年盛事，实在非常荣幸。 

 

  说起香港精武体育会，我更加佩服它「不分派别‧兼容并蓄」的可贵精神。

我知道精武体育会开设了廿多个不同门派的习武班组，各导师均无私地将门派的

武艺传授给学员，以期学员能习百家之大成，强身健体，更将中华传统武术发扬

光大。 

 

  关于香港精武体育会，另一点不得不提的是它独具慧眼的革新，创立了「精

武传统武术段位制」，为传统武术的不同水平、阶段设定了评分准则。这个制度

在世界精武大会备受赞誉，开创了精武段位制的先河，实在令人鼓舞。 

 

  中华传统武术讲求智、仁、勇「三德」，对我们一众问责官员其实亦非常受

用。我们制定和推行政策时应当有勇有谋，更应迎难而上和贴近民生，要时刻谨

记「江山就是人民，人民就是江山」。 

 

  近两年香港受到疫情及经济环境低迷的影响，各地的武术比赛、交流活动以

至课程几近停办。今天有幸参与香港精武体育会一百周年全港传统武术公开大

赛，见证武术健儿的努力和优胜者的诞生，实在令人鼓舞。我期望精武体育会往

后继续举办和参与不同的活动和比赛，让「精武精神」薪火相传，传承中华武术



文化，加强我们新一代中华儿女的文化自信，促进香港市民对中华文化的传承和

理解。同时为社会注入更多正能量，为社区添加凝聚力。 

 

  最后，我藉此机会恭贺香港精武体育会第 28 届董事就职，亦祝精武体育会

会务蒸蒸日上，在座各位身心康泰！家庭幸福！多谢大家！ 

 

完 

 

2022 年 11 月 13 日 


